GACETA











IV Época

Año I

Publicación: Mensual

Número: 3





"QUIÉN ES QUIÉN EN EL CEA"

Entrevistamos a David Montes León, entérate de lo que nos dijo... Pág. 2

EDITORIAL

A lo largo de la historia, todos los países se han preocupado por mejorar su sistema... continúa Pág. 2

LA LEY Y EL PUEBLO, VOX POPULI

Conocerla es una obligación y hoy en día una necesidad... continúa Pág. 3

EFEMÉRIDES...

Días importantes en el mes de febrero. Continúa Pág. 5

OCHO REGALOS QUE NO CUESTAN UN CENTAVO...

Éstos te podría interesar para regalar este 14 de febrero... continúa Pág. 6



iiiFELICIDADES A LOS COMPAÑEROS QUE CUMPLEN AÑOS ESTE MES DE FEBRERO!!!

Rosa Josefina Báez Ramírez
Nelly Morales Benítez
Gerardo Arenas Flores
Edith Vázquez de la Cruz
Jorge Martínez Torres
F. Francisco Morales y Rivera
Josué Gómez Mendoza
Luis Gabriel Apam Tello



EL A, B, C... DE FIDE, CHICOS REBELDES, SIMPLES ADOLESCENTES DESUBICADOS

Por Fidencio G. Báez

Es muy común, ver y oír que la señora salió del supermercado... continúa Pág. 3



QUÉ ES EL AMOR

Sólo porque alguien no te ame como tú quieres, no significa que no te ame con todo su ser... Pág. 4



SALUDOS... Pág. 4

QUE NO MUERA EL AMOR

El mundo agoniza, el mundo está llorando porque el amor se... continúa Pág. 6



ANUNCIOS VARIOS... Pág. 5

EDITORIAL

LA EDUCACIÓN DE ADULTOS

A lo largo de la historia, todos los países se han preocupado por mejorar su sistema educativo, unos en mayor medida que otros. Uno de los retos fundamentales que enfrentan las diversas naciones, consiste en cómo acercar las herramientas necesarias a todas aquellas personas que por diferentes motivos suspendieron o no pudieron concluir su formación académica. Nos referimos a los adultos que se han incorporado al mercado laboral, pero que desean continuar su educación/instrucción.

El Centro de Educación Abierta surge como una institución que coadyuva a que esas personas puedan continuar su preparación. A partir de este número de la *Gaceta CEA*, reflexionaremos acerca de la genéricamente llamada educación de adultos.

Empecemos por conceptualizar las características básicas de nuestro sistema:

- 1. Los alumnos son adultos que se han incorporado al mercado laboral, pero desean continuar sus estudios.
- 2. No se rinde examen de admisión.
- La asistencia no es obligatoria, pero en el CEA sugerimos a los estudiantes no faltar.
- 4. No hay límite de edad
- 5. Buscamos privilegiar el autoaprendizaje.
- 6. Hay cierta flexibilidad en los horarios de asesorías.

Grosso modo ésas serían las principales características del CEA. En próximas entregas nos referiremos al surgimiento de los sistemas para adultos, al papel del asesor, a las obligaciones y derechos de los estudiantes, entre otros.

Como debe ser una costumbre en nuestra gaceta, manda tus comentarios y sugerencias. Recuerda que el CEA somos todos.

"QUIÉN ES QUIÉN EN EL CEA".

ENTREVISTA A DAVID MONTES LEÓN (COORDINADOR DE CENTROS DE TRABAJO)

Es Químico fármaco-biólogo de profesión, serio, amable, sencillo y entregado a su trabajo en el CEA desde hace 21 años. Empezó como maestro de Ecología y después de 5 años le ofrecieron el cargo de coordinador de centros de trabajo que hasta la fecha ejerce con perseverancia y dedicación.

Su función consiste en la promoción y difusión del bachillerato básicamente, en instituciones públicas y privadas. Primero se entrevista con los encargados de recursos humanos que junto con él realizan la invitación a los empleados a través de convocatorias o de diversos recursos para convencerlos de continuar con sus estudios para superarse y aspirar a obtener mejores puestos y grandes satisfacciones.

Aunque a través de los años se ha trabajado con grupos de diversas empresas, la mejor respuesta se ha dado en los hospitales como el ISSSTE, IMSS, hospital del Niño Poblano, sobre todo con enfermeras. Las mujeres son las que cubren el perfil actual de estudiantes de centros de trabajo: trabajadoras, amas de casa, madres, porque son más luchonas y comprometidas.



FOTO: Q.F.B. David Montes León

Un caso especial fue cuando un grupo de enfermeras del IMSS, no quisieron estudiar en el bachillerato que era de su sindicato, que por cierto no dejaba que los empleados estuvieran con enfermeras nosotros; las interpusieron y exigieron que se les dejara estudiar donde ellas quisieran y prefirieron pagar ellas mismas sus colegiaturas en el CEA, donde sabían que iban a obtener mejores resultados gracias a los comentarios de otras exalumnas, promoción de boca en boca que hasta la fecha sigue siendo la más convincente.

Actualmente operan 9 centros de trabajo con más de 105 alumnos que incluyen poblaciones como Atlixco y

Tepexi, en donde asisten alumnos de diversas instituciones como el Cereso.

Lamentablemente el ingreso ha disminuido, por lo que David les solicita a todos los alumnos del CEA que viven o ya vivieron la experiencia de estudiar con nosotros, a que inviten a sus conocidos que trabajan en alguna empresa, a que armen sus grupos y él con gusto les da la orientación necesaria para continuar con su educación.

Desgraciadamente ha observado que los varones son más tímidos y más renuentes a seguir preparándose, yo les pregunto -dice Montes- ¿Quieren seguir así toda la vida?

Su frase favorita no es suya, es de Elthon John: "La vida es aquéllo que se nos pasa cuando estamos haciendo otra cosa". Y otra más: "Hay que buscar el justo equilibrio".

Explicándonos: Hay que luchar por alcanzar nuestras metas, trabajar por ello, pero sin que se nos pase darle tiempo a todo: a nuestras familias, cuidar la salud, etc., para ser más felices y productivos.

LA LEY Y EL PUEBLO, VOX POPULI®

Por Mtro. F. Francisco Morales y Rivera Coordinador de Universidad CEA

Parte I DE JUSTITIA ET JURE¹

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

Conocerla es una obligación y hoy en día una necesidad, para exigir su aplicación a todos los ciudadanos y servidores públicos, es donde están fundamentados tus derechos y obligaciones, es conocida como: La Constitución, La primera Ley, La Ley Suprema de la Nación, la Carta Magna (Magna Charta), Carta Fundamental (contiene los fundamentos).

La Constitución, por ser suprema, contiene los derechos plasmados en ella; por encima de cualquier ley secundaria. Anuncia los derechos del mexicano, que son imprescriptibles e improrrogables, hemos tenido la de 1812, conocida como la Constitución de Cádiz, la de 1824, primera Constitución del México Independiente, la de 1836, 1843 y 1857, con "garantías" individuales, por último la vigente la de 1917.

En ésta y en notas descriptivas subsecuentes te interpretaré jurídica y brevemente TU CONSTITUCIÓN.

Sus partes: la dogmática, significa, que no requiere comprobación ni demostración y no admite discusión, que es una verdad válida, es una proposición que se

tiene como firme y cierta, esto es, una verdad innegable.

La orgánica, es la subdivisión en que está estructurada la Suprema Ley, las corporaciones, entidades y funciones del poder público y ejercicios, en vía federal y local, sus competencias y alcances que jamás deben ser extralimitados, so pena de convertirse en violaciones constitucionales.

Garantía individual, es la que se ocupa en sus primeros 29 artículos de dogmatizar la protección y seguridad del ciudadano y habitante de la nación mexicana.

EL A. B. C... DE FIDE

CHICOS REBELDES, SIMPLES ADOLESCENTES DESUBICADOS.

Es muy común, ver y oír que la señora salió del supermercado y que le fue arrebatada la bolsa donde traía todas sus pertenencias, como dinero en efectivo, teléfono celular, tarjetas bancarias etc., también podemos referirnos al chico universitario, que a la vuelta de la esquina de su casa, fue atacado a mano armada. Pero algo más alarmante sucede: ¿cómo es posible que por unos miserables \$500.00, tal vez más, quizá menos, nuestros jóvenes estén dispuestos a asesinar... a volverse sicarios. Éstos y muchos ejemplos más, son el pan de cada día en nuestro país, de norte a sur y de este a oeste, por la *delincuencia juvenil*, chicos rebeldes o simples adolescentes desubicados. Ninguna de las expresiones anteriores, corresponden a lo que hoy me voy a referir; quiero aclarar que es una falta de respeto llamarlos así, quizá su mal comportamiento, sea sólo un grito de auxilio; o sólo sean víctimas de alguna mente retorcida, que los liderea; al catalogar "jóvenes" hablo de menores de 18 años, chicos entre 13 a 17 años de edad. Esta situación, en lo particular me da mucha pena, porque también aumenta el número de participantes del sexo femenino menores de edad obviamente, inmiscuidas en los mismos actos violentos, que cualquiera del sexo masculino. Es triste enterarnos de robos a casa habitación, asesinatos, ultrajes, violaciones, entre otras; están siendo ejecutados por una parte muy vulnerable de nuestra sociedad: los niños, así es, porque la ley lo marca así, toda persona menos de 18 años sigue siendo niño. Honestamente no sé si sea buena idea, que la ley proteja la identidad de los delincuentes juveniles o cuando son capturados y son canalizados a los Centros de integración para adolescentes, tal vez sea bueno... tal vez malo. Probablemente su mal comportamiento y faltas a la ley sea, porque ¿Como familia estemos fallando?, varios de los jóvenes son orillados a esta situación por diferentes circunstancias; ¿Podrían ser sólo víctimas de otros delincuentes más astutos?, muchas son las preguntas, muchas son las respuestas a esta situación.

En fin, hay que cuidar a nuestros hijos adolescentes, prestarles atención, agotar el recurso del habla, involucrarnos con ellos, inculcarles valores, tener autoridad moral en nuestros hogares, para que nuestros jóvenes no nos fallen y viceversa, porque ellos son el presente de hoy y el futuro de mañana... nuestros hijos.

¹ DE LA JUSTICIA Y DEL DERECHO, Institutas de Justiniano, Ed. Atalaya, Buenos Aires, 1945. (La Justicia es la constante y firme voluntad de dar siempre a cada uno lo que es suyo. Dado en Constantinopla a 11 de las calendas de Diciembre, bajo el tercer consulado del Emperador Justiniano siempre Augusto.)

¿QUÉ ES EL AMOR?

Esta pregunta se la hicimos a algunos compañeros, he aquí algunas respuestas:

"Viene Laura Linares: del conocimiento mutuo, basado en confianza". Erick Tolteca: "Comprensión y fidelidad". Diana Castillo: "El mejor complemento de la vida: el amor". Laura Cabrera: "Compartir cosas incondicionalmente, protección, entrega, humildad, respeto". Sandra Sánchez:" Conocerlo es difícil, encontrarlo es mucho más difícil". Mª Asunción Mora: "El amor todo lo sufre, todo lo soporta".

Encontré estas frases que me parecieron muy acertadas: (comentarios míos en paréntesis no sé si muy acertados)

- "Ama y haz lo que quieras; si callas, callarás con amor, si gritas, gritarás con amor, si corriges, corregirás con amor, si perdonas, perdonarás con amor". San Agustín. (Esto suena muy lindo, pero es muy difícil, a la hora de la hora, cuando estás enojado aunque quieras mucho... sueltas chispas jie!)
- "Ni la ausencia ni el tiempo son nada cuando se ama". Alfred de Musset (Esto que ni qué: totalmente de acuerdo)- "El que ha conocido sólo a su mujer y la ha amado, sabe más de mujeres que el que ha conocido a mil". Tolstoi (Muy sabio)-"Amar no es mirarse el uno al otro, es mirar juntos en la misma

dirección." Antoine de Saint Exúpery. (No es embobarse viéndose –aunque se vale- más bien tener una visión en común de lo importante, respetando claro, nuestras diferencias)- "Amar es encontrar en la felicidad de otro tu propia felicidad". (Curiosamente, una de mis frases favoritas del amor es de Leibniz, jun físico matemático! y por supuesto filósofo alemán del siglo XVIII y sigue vigente su reflexión tan bella, tan profunda...)-

"Sólo porque alguien no te ame como tú quieres, no significa que no te ame con todo su ser". Gabriel García Márquez. (Sin comentarios)



El otro día veía una película de la actriz y directora Helen Hunt que se llama "Cuando ella me encontró" -se las recomiendo- y ella le decía a su pareja: "Te volveré a herir, sin querer y a veces queriendo, tu también querrás dejarme, como diciendo lo sabes, ¿Le entras? Se arriesgaron y siguieron juntos mucho tiempo. La reflexión es: El amor no es fácil, pero es maravilloso, es una decisión, un

compromiso, pero no hay que sufrirlo hay que disfrutarlo, uno sabe hasta cúando vale la pena. Los que estamos casados o vivimos en pareja sabemos que tenemos que mostrarnos como somos: imperfectos, vulnerables, seamos lo que seamos desde unos campesinos o personas muy cultas. Existe alguien y es increíble simplemente ser y estar, compartir, reír, llorar, enfadarse y saber que está ahí a tu lado a pesar de todo y nada, no siempre apasionamientos exagerados, locura de amor, pero sí con lo suficiente para ser feliz y saber que vale la pena lo cotidiano, lo simple y a la vez profundo de existir, abrir los ojos cada día y ver el otro rostro. Preferimos censurar la aventura, lo prohibido, con tal de no arriesgar lo que se vuelve un tesoro invaluable. Se vale cambiar, caerse, levantarse e intentar amar a alguien más cuando no funcionó antes. Lo importante siempre lo he dicho es ser feliz, no importa en qué estado civil estés, amar la vida sobre todo y las personas que nos rodean y saber que todo llega a su tiempo y en su justo momento y vivir cada etapa con alegría, entusiasmo y valentía, porque para amar a alguien, se necesita valor y fortaleza de espíritu... digo yo.

Por Rosario Otero

SALUDOS

- ✓ Saludos a todos los alumnos de la carrera de contaduría de agosto 2009, por su entusiasmo y perseverancia; es difícil pero lo vamos a lograr. Felicidades, ya estamos a la mitad de la carrera. Atte. Elba Marina.
- ✓ Saludos a los compañeros y compañeras (los caballeros primero) del grupo 2 B de la Lic. en derecho, más a los de las bancas de atrás y menos a Alejandro. (anónimo)
- ✓ Saludos a Gloria de su romántico trovador (trovador anónimo también)
- Servicio a la comunidad estudiantil: Solicitamos para la Señorita Josefina Gutiérrez Pérez de 7mo. de derecho, un "postre" para el mes del amor ya que es muy antojadiza, (al buen entendedor...) contactarla a: marian naho@hotmail.com

EFEMÉRIDES Y FECHAS IMPORTANTES DE FEBRERO

- 1 1904 Inicia la construcción del canal de Panamá
- **2 FIESTA DÍA DE LA CANDELARIA.** Desde 1869 se celebra también el día de La Candelaria; ocurre 40 días después de la Navidad y marca el final del período navideño, simboliza cuando Jesús fue llevado al templo por sus padres.
- **3 -1468** Muere Johann Gutemberg, inventor de la imprenta de tipos móviles.
- **1868** Se funda la Escuela Nacional Preparatoria de la Ciudad de México.
- **4 -1402** Nace Netzahualcóyotl, rey de los toltecas y chichimecas, y gran poeta.
- 5- 1917 PROMULGACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.
- 6 -1483 Nace el pintor italiano Rafael. 9 - DÍA DEL DENTISTA.
- **1913** Inicia en la ciudad de México el movimiento armado conocido como la Decena Trágica.

10 -DÍA DE LA FUERZA ARMADA.

- 12 -1809 Nace el naturalista y filósofo Charles Darwin.
- 13 1893 Muere en Italia Ignacio Manuel Altamirano, hombre de letras, abogado, orador, político y periodista mexicano.
- 14 DÍA DEL AMOR Y LA AMISTAD, DÍA DEL TELEGRAFISTA.
- **1894** Nace en la ciudad de México el compositor y músico Ignacio Fernández Esperón, Tata Nacho.
- 16 1876 Alexander Graham Bell patenta el teléfono.
- 17 DÍA DEL INVENTOR MEXICANO (desde 1993)
- **1917** Nace en Guadalajara, Jalisco, Guillermo González Camarena, inventor de un sistema de televisión a colores. **19 DÍA DEL EJÉRCITO MEXICANO.**
- **1473** Nace el astrónomo Nicolás Copérnico, quien demostró el doble movimiento de los planetas. **21 1817** Nace en España José Zorrilla, autor de "Don Juan Tenorio".

22 - DÍA DEL AGRÓNOMO

- **1512** Muere Américo Vespucio, en honor a quien se llama América al nuevo continente.
- **23 1685** Nace en Halle, Alemania, el compositor George Friedrich Handel.

24 - DÍA DE LA BANDERA.

- **1821** Vicente Guerrero y Agustín de Iturbide firman en la ciudad de México el Plan de Iguala, en el que se declara la Independencia de México.
- 25 1841 Nace el pintor francés Pierre Auguste Renoir.
- **1964** El Presidente mexicano Adolfo López Mateos recibe simbólicamente El Chamizal, que desde 1866 había estado en litigio con Estados Unidos.
- 26 1802 Nace el escritor francés Victor Hugo.
- 27 280 Nace Constantino, primer emperador romano

cristiano.

28- 1525 Muere Cuauhtémoc, el último emperador azteca.

ANUNCIOS

VENDO JETTA MODELO 2006, AZUL, AUTOMÁTICO, A/A., 122 MIL KM DE CARRETERA, BUEN ESTADO, OFREZCAME PARA ARREGLARNOS, alejandro@louvier.com.mx o Cel 2225 639 351, **Pruébelo!**

Grupo Musical "La Unión" Contrataciones en Panotla Tlaxcala, Teléfonos de los Representantes: Frank García: 045-246-124-33-11, Andrés García: 045-246-122-41-17, Mas Unidos que Siempre



Foto: grupo musical "La Unión"

RECOMENDACIONES CULTURALES

EVENTOS GRATUITOS EN PUEBLA DE FEBRERO COMPLEJO CULTURAL UNIVERSITARIO

- Los trovadores: trova, bolero, son cubano. Todos los sábados de febrero a las 14 hrs.
- Flauta barroca: sábados de febrero a las 13 hrs.
- ¡PARA LOS QUE TIENEN NIÑOS!: Show de cuenta cuentos los sábados y domingos de febrero a las 12 hrs.
- Compañía de danza contemporánea: todos los viernes de febrero a las 15:30 hrs.
- Ballet folklórico de la BUAP: todos los viernes 17 hrs.

CULTURARIUM UPAEP (11 PTE. 1914)

- Concierto de canto y piano. 24 de Febrero 19 hrs. Les recuerdo consulten la página todopuebla.com

COLABORACIONES

Que no muera el amor.

El mundo agoniza, el mundo está llorando porque el amor se vuelve adiós mientras yo trato de amar, me siento solo y sin salida. La tristeza se come al olvido mientras los océanos se ahogan en un suspiro del amor que no será, los polos se congelan por la frialdad obscura de la conciencia humana, el calor se pierde en la obscuridad del mar muerto, mientras yo pienso en tí... mi corazón late hacia atrás, muriendo recuerdo, viviendo sólo sueño, ¿Quieres que te cuente mi vida? Mi vida se resume en un suspiro de esperanza. Y las estrellas donde estás tú y las risas... sólo observan al mundo agonizante que sólo piensa en ti. Aún no muere el amor...

Jesús Camacho Solano. Bachillerato.

OCHO REGALOS QUE NO CUESTAN UN CENTAVO

1.- El regalo de Escuchar.

Pero realmente escuchar, sin interrumpir, bostezar, o criticar. Solo escuchar.

2.- El regalo del Cariño.

Ser generoso con besos, abrazos, palmadas en la espalda y apretones de manos, estas pequeñas acciones demuestran el cariño por tu familia y amigos.

3.- El regalo de la sonrisa.

Llena tu vida de imágenes con sonrisas, dibujos, caricaturas y tu regalo dirá: "me gusta reír contigo"

4.- El regalo de las notas escritas.

Esto puede ser un simple "gracias por ayudarme", un detalle como estos puede ser recordado de por vida Y CAMBIARLA A UN TAL VEZ.

5.- El regalo de un cumplido.

Un simple y sincero "te ves genial de rojo", "has hecho un gran trabajo" o "fue una estupenda comida" puede hacer especial un día.

6.- El regalo del favor.

Todos los días procura hacer un favor.

7.- El regalo de la soledad.

Hay días que no hay nada mejor que estar solo. Se sensible a aquellos días

y da este regalo o solicítalo a los demás.

8.- El regalo de la disposición a la gratitud.

La forma mas fácil de hacer sentir bien a la gente es decirle cosas que no son difíciles de decir como "Hola" y "Muchas Gracias".

Los amigos son raras joyas, que pueden hacerte enojar y sonreír, que poco a poco aprenden a escuchar, a alentarte y ellos siempre abrirán su corazón a nosotros

Colaboración de Elizabeth Hernández López.

CULTURA GENERAL

- * Entre los cambios respecto de la <u>Constitución de 1857</u>, se encuentran la eliminación de la reelección del presidente de la República y el cargo de vicepresidente. Cuenta con 136 artículos y 19 artículos transitorios. Una vez hechas las modificaciones, el documento constitucional se promulgó el 5 de febrero de 1917 en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro.
- * Consta del reconocimiento de los derechos sociales como libertad de asociación, de expresión, derecho de huelga, derecho a la educación y la regulación de la propiedad de acuerdo a los intereses de la comunidad.
- * La Constitución de 1917 es una aportación de la tradición jurídica mexicana al constitucionalismo universal, dado que fue la primera constitución de la historia que incluye las mejores aportaciones al régimen legal derechos sociales.

¡OJO! Abrimos para este número de febrero una nueva sección de "AVISOS Y SALUDOS". En donde ustedes podrán anunciar lo que necesiten, enviar saludos o felicitaciones breves. Recuerden mandar sus colaboraciones máximo de media cuartilla a los siguientes correos electrónicos:

rosario7 @hotmail.com decoece@decoe-cea.edu.mx

BÚSCANOS EN FACEBOOK Y TWITTER COMO CEA DECOE O CENTRO DE EDUCACIÓN ABIERTA, TAMBIÉN VISITA LA PÁGINA www.decoe-cea.edu.mx Y ENTRA A LA SECCIÓN DE BIBLIOTECA.



DIRECTORIO

Centro de Educación Abierta
Director General: Octavio Nava Cruz
Información: Rosario Otero Velasco
Diseño: Edith Vázquez de la Cruz
29 poniente No. 118
Tel. 237-03-23 y 211-63-82
www.decoe-cea.edu.mx



DISTRUBUCION GRATUITA